

Sin resultados transición política: Ramón Lorence

CAÍN MENDOZA

A más de 11 años de que el Instituto Electoral de Querétaro se convirtió en un órgano encabezado por ciudadanos, quedan muchas tareas por hacer en el aspecto electoral y político, pues todavía no es posible recobrar la confianza de los ciudadanos por las instituciones y de hecho, se ha registrado menos participación política, afirmaron especialistas que participaron en la presentación del libro que celebra los 10 años del IEQ.

En el marco de los comentarios del libro, "Diez Años de Autonomía", el ex líder del PAN y ahora presidente de la Fundación Social Democrática, Ramón Lorence, señaló que la transición política experimentada en el estado no ha dado los resultados requeridos, por lo que es necesario que se replantee el futuro de las instituciones y la manera de ejercer el poder de gobernantes y partidos políticos.

Por su parte, Héctor Parra, especialista en asuntos legislativos, señaló que se ha registrado una reducción significativa de la participación ciudadana desde hace 10 años, donde los que cuentan con menos recursos económicos no participan en acciones políticas ni tampoco lo jóvenes, siendo poco común que Querétaro sea un estado que tiene la mayor participación de ciudadanos en asociaciones religiosas de todo el país.

Para el senador del PAN, Eduardo Nava, las elecciones son la forma legítima para llegar al poder, pero se requieren reglas claras, "nos queda el compromiso encender la llama del compromiso por crear esta democracia que es todavía incipiente.

En este libro se presentan 40 textos de igual número de personajes políticos que han tenido alguna participación a lo largo de los últimos 11 años, revelan los difíciles intentos por construir un organismo ciudadanizado.

DEBE CONSOLIDARSE UNA competencia democrática

No debe obsesionar

sucesión priista: Braulio

El aspirante a la dirigencia estatal dijo que el tricolor no debe ser una obsesión para nadie, sino debe tenerse convicción

ANA SORIA

La sucesión de la dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional, no debe convertirse en una obsesión para los aspirantes, sino fomentar que el proceso previo a la elección, se consolide en una competencia democrática. De esta manera fue considerado por el ex dirigente del tricolor en la capital, Braulio Guerra Urbiola, quien contendrá por ese cargo que deberá renovarse

a más tardar en el mes de mayo de 2008, cuando Jesús Rodríguez Hernández concluye su encargo.

“Tenemos que ir a un gran pacto de compañerismo y no de obsesiones personales, creo que el partido no debe ser una obsesión personal para nadie, ni para la dirigencia, ni desde la dirigencia, sino que tiene que ser un momento de convicciones partidistas”, dijo Guerra Urbiola.

Antes de llegar a esta contienda, el PRI deberá elegir el 16 de febrero el mé-

todo por el que se votará por el nuevo dirigente, debido a que la Asamblea del Consejo Estatal del pasado 5 de enero, se declaró en receso, ya que entre dos grupos, hubo una diferencia en como se votó porque esta elección se abriera a toda la militancia.

Ante tal discrepancia, recomendó Braulio Guerra que deberán llegar un acuerdo antes de esta fecha y para lo cuál anticipó como necesario que Jesús Rodríguez, demuestre disposición para el diálogo.

“Hago un llamado al dirigente, respetuoso que permita que la construcción de las decisiones que ya están en el camino rumbo a la dirigencia, se dialoguen y que se permita interactuar con todos los interesados”.



Tenemos que ir a un gran pacto de compañerismo y no de obsesiones personales, creo que el partido no debe ser una obsesión personal para nadie, ni para la dirigencia, ni desde la dirigencia, sino que tiene que ser un momento de convicciones partidistas”

**BRAULIO GUERRA
URBIOLA**
*Aspirante a la Dirigencia
Estatal del PRI*

Solicitan no beneficiarse con la dirigencia de PRI

IPORÁNGELES OCAMPO

Braulio Guerra Urbiola, aspirante a la presidencia del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), señaló que todos los candidatos a dirigir al partido deben tener dignidad y no buscar la dirigencia por un proyecto personal. Propuso además, que la elección del dirigente, en mayo próximo, sea abierta a la base de la militancia.

“Me parece que otros compañeros que también busquen la dirigencia estatal deben poner en la mesa que no van a la dirigencia por un proyecto personalísimo, este es un requisito político que no se establece en los estatutos. Viene más bien de la voluntad y actitud política -para que los militantes- no vean a un dirigente del PRI que se sirve de su propio partido registrándose así mismo para las posiciones plurinominales”, dijo.

El periodo de la dirigencia estatal de Jesús Rodríguez Hernández concluye en mayo. Por ello, en días pasados se reunió el Consejo Político Estatal para determinar el

método de elección del nuevo dirigente estatal, y a su vez que la Comisión Nacional de Procesos Internos emita la convocatoria.

Sin embargo, en dicha sesión no fue posible llegar a un acuerdo, y será hasta el 16 de febrero que ésta reanude para determinar el método: uno, es cerrarlo a los militantes integrantes del Consejo Político y el otro es abierto a la militancia.

Guerra Urbiola expuso que una medida para que se transparente el proceso de elección del presidente del CDE, es que sean los militantes y ciudadanos los que cuiden y observen la elección para que el nuevo dirigente tenga legitimidad.

“La propuesta es que sean todos los militantes y ciudadanos quienes tengan la posibilidad de elegir, cuidar y observar la elección, y de decidir para que el próximo dirigente tenga este respaldo, esta cobija que seguramente le permitiría llegar a la dirigencia con legitimidad. Participaría con cualquiera de los dos métodos no obstante me inclino por un PRI que tome en cuenta a la militancia”, dijo.



BRAULIO GUERRA

propuso que la elección del dirigente sea abierta a la base de la militancia.

FOTO: LEONARDO LICEA

El de hoy

Por Pepe Gómez

ALUCINADO



Sería Enrique González gente joven para el PRI

Sergio Herrera Herrera, consejero estatal, dijo que entre las personas "más adecuadas" para dirigir al tricolor en la entidad, se encuentra Enrique González

ANA SORIA

Para encabezar la dirigencia estatal del PRI, es necesario pensar en un cuadro joven, y que no pertenezca a ninguna corriente al interior, afirmó el ex presidente municipal de Pinal de Amoles y consejero estatal Sergio Herrera Herrera, quien en este caso, pensó en Enrique González, como el priísta que puede llegar a reestructurar al partido.

Además, señaló que no debe haber un candidato impuesto desde la dirigencia estatal.

- ¿Qué perfil debe tener el nuevo dirigente?

- Un hombre joven. Dentro del partido hay gente mucho muy limpias, sanas, no el mismo equipo que trabaja con todo el respeto que me merece el licenciado (Jesús Rodríguez), cuando quiere estar abierto y quiere estar limpio, se protege por sí mismo, no debe de imponer a nadie.

- ¿Me podría mencionar a alguien?

- Considero que dentro de las personas más adecuadas, Enrique González, una de las personas, gente joven, nueva, que conocemos.

Por otro lado, señaló que la pérdida de tiempo en disputas internas, han alejado a la militancia del PRI, debido a que no se ha procurado ir a las bases, para que sean los militantes quienes tomen las decisiones y elijan como desean que el partido se dirija, señaló Sergio Herrera Herrera, ex presidente municipal de Pinal de Amoles, diputado local, regidor, actual consejero estatal y presidente de la Unidad de Manejo Forestal.

Esto es lo que ha marcado la diferencia con los partidos de oposición, en donde se ha copiado esta práctica que tenía el priísmo de antaño dijo, y por tanto, ante el escenario actual, vislumbra pocas las oportunidades, para recuperar lo que el tricolor ha perdido en Querétaro.

Más, cuando señaló que en la conformación de los comités municipales no se ha promovido a cuadros nuevos y prácticamente indicó, son los mismos de siempre.

"Lo digo con mucha tristeza, pero yo no veo por donde, mientras no tengamos un cambio y estemos decididos a buscar esa relación aterrizando a las verdaderas bases como ellos lo dicen en el consejo, pero eso es una mentira, acabamos de ver la integración de los comités que se integraron en cada municipio y no fue la base, fue el mismo equipo de gentes de ex presidentes municipales, de gente de sector. No lo veo como un servicio, yo veo más que nada un interés (personal) que han tenido".

Está detenida convocatoria a presidente

IPOR ÁNGELES OCAMPO

A tres meses de que concluya el periodo de Jesús Rodríguez Hernández al frente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), la convocatoria para elegir a su sucesor se encuentra detenida.

En la Comisión Nacional de Procesos Internos, sólo esperan que el CDE elija el método de la elección para lanzar la convocatoria para participar en la elección del nuevo presidente y secretario general del partido en el Estado.

“Aún el Comité Directivo Estatal no envía el método de la elección para nosotros liberar la convocatoria para los candidatos. Eso -el método- lo tienen que decidir a nivel estatal y enviarnos la decisión que tomaron en su consejo político y así emitir la convocatoria”, informó ayer vía telefónica Laura Jiménez, secretaria técnica de la Comisión Nacional de Procesos Internos.

Y es que la elección del método es el problema. En la reunión del Consejo Político Estatal que se realizó el 5 de enero, con la finalidad de elegir el método: abierto a la base de la militancia o cerrado al Consejo Político, quedó inconclusa y se reanudará el próximo 16 de febrero.

En esa sesión, el senador José Calzada Roviroso ‘reventó’ la reunión del Consejo Político al intentar imponer la inclusión de un punto de la orden del día referente a los métodos de elección del próximo dirigente estatal del tricolor, proceso que se realizará en el mes de mayo.

Mientras el Consejo Político estatal no acuerde el método de elección del nuevo dirigente estatal, por el periodo mayo 2008-mayo 2012, la dirigente nacional, Beatriz Paredes no podrá emitir la convocatoria.

“Le hago un llamado al presidente del partido para que podamos discutir de manera previa entre todos los interesados las condiciones legales y políticas que subsisten en el tema del método para que no sea un escenario de conflicto el Consejo Político”.

BRAULIO GUERRA
Aspirante a dirigir al PRI

Pretende Antonio Mejía ser líder de los priístas

IPORÁNGELES O CAMPO

Elex diputado local, Antonio Mejía Lira, aspira a presidir el Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Él propone que el dirigente se enfoque 100 por ciento a su actividad y no pretenda contender por ningún cargo de elección o ser funcionario público durante su gestión al frente del partido.

“Debemos ejercer la ética política... buscar la manera de que quien esté al frente de la dirigencia no busque ningún cargo de elección popular durante los cuatro años en el ejercicio de su función, porque esto

nos va a permitir ganar terreno en lo moral, en lo político y buscar en todo momento la legitimidad de origen que tanta falta le hace al partido”, señaló en entrevista para a.m., el también ex presidente municipal de Tequisquiapan.

Mejía Lira advirtió que el proceso para elegir a la presidencia del CDE del PRI tiene que ser democrático, imparcial, limpio, transparente, sin dados cargados para nadie y tiene que ser un proceso que en todo momento garantice la viabilidad del partido como institución, y no la viabilidad de un grupo, de una fracción o de un hombre en particular.

“En un acto de congruencia se puede llegar -a la presidencia del PRI- con mucha propuesta; una propuesta objetiva, tangible, una propuesta realista y en todo momento respetando la legalidad, las reglas escritas y en muchos casos reglas no escritas que tienen que ver con las formas”, dijo.

Respecto a su convicción personal de dirigir al Comité Directivo en el Estado, “primero debo poner la convicción de estar de tiempo completo trabajando por el partido, cuidando sus estructuras, vigorizándolas, pasando de lo anacrónico a lo vigoroso y no aspirar a ningún cargo de elección”.

Vigilan en Corregidora que no haya 'adelantados'

HECTOR AYALA
CORREGIDORA

El presidente del Comité del Partido Acción Nacional (PAN) en Corregidora, Pablo García Sánchez, dijo que se encuentra vigilando muy de cerca las actitudes de algunos funcionarios en el municipio, para que no pretendan adelantarse a los tiempos de campaña.

“Debido a las presuntas apariciones de funcionarios en el municipio, queriendo candidatearse antes de tiempo, me he dado a la tarea de estar al tanto de lo sucedido, pues por lo menos en Corregidora no dejaré que alguien pretenda hacer campaña antes de los tiempos previstos por el instituto electoral y de los tiempos de este partido”, aseveró Pablo García.

Y es que después de diversas publicaciones en los medios, de que secretarios y ex funcionarios, buscan pelear el puesto de la Alcaldía de Corregidora en 2009, García mencionó que mientras esté a cargo del partido en el municipio, no permitirá ese tipo de actitudes, sino hasta que lo marquen sus estatutos.



FOTO: KARINA CAMACHO

SÁNCHEZ GARCÍA señaló que militantes de otros partidos han mostrado sus aspiraciones.

“Aunque también, debo de señalar que no sólo militantes del PAN ya han dado a mostrar sus aspiraciones, gente de los demás partidos lo están haciendo, pues es una realidad que la mayoría de veces no podemos evitar, sin embargo sí hay que establecer medidas para que por lo menos en el PAN no hayan multas por esta situación”, indicó.

Grave problema de contaminación en el río que cruza Jurica: PVEM

por **Montserrat Martínez Zavala**

Existe un grave problema de contaminación en el río que cruza el pueblo de Jurica debido a la descarga de aguas residuales provenientes de Santa Rosa Jáuregui y Juriquilla, denunció Israel Chávez Pozas, regidor del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Ayuntamiento de Querétaro.

En conferencia de prensa, exigió a las autoridades regular las descargas a este río, ya que debido a esta contaminación habitantes de la zona presentan enfermedades como conjuntivitis, infecciones respiratorias, parasitosis, dermatosis, hepatitis A y E.

Y la preocupación no es para menos, puesto que en base a estudios realizados por la Unidad de Servicios Químicos de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) el problema es grave, toda vez que las aguas presentan residuos de heces fecales, bajos niveles de oxígeno y presencia de metales como arsénico, cadmio, cobre, cromo, mercurio, entre otros.

“Se analizaron también los coliformes fecales, lo que indica la presencia de heces fecales en el agua, elemento que limita en gran medida sus posibilidades de uso, sobre todo las referentes a recreativas, agrícolas, aseo o para beber (...) el límite permisible es de dos mil como número máximo de bacterias en 100 mililitros y en el agua del río se encontraron 21 mil”, explicó el regidor.

Chávez Pozas indicó que al registrarse estos niveles de coliformes fecales se corre el riesgo de que enfermedades gastrointestinales se generalicen en época de calor, debido a que en temporada de secas las aguas contaminadas se evaporan y al secarse el suelo (ribera) el viento traslada las esporas contaminadas.

En lo que respecta a la presencia de metales —mercurio, níquel plomo y zinc, entre otros—, el regidor Israel Chávez reconoció que si bien no rebasan los límites permisibles establecidos en la norma oficial, no se justifica su presencia en el agua.

“El que existan estos metales en el agua puede deberse a dos causas, la primera obedece a quejas de habitantes de Santa Rosa Jáuregui en el sentido de que empresas del Parque Industrial Querétaro están descargando aguas residuales en la presa de Corea; y segunda, que la presencia de estos metales pesados puede obedecer a un mal manejo de pilas y baterías, y que si son arrojadas a los cuerpos de agua, contaminan con elementos como mercurio, cadmio o níquel”.

Ante estos resultados el regidor sostuvo que la contaminación del Río del pueblo de Jurica es “un problema serio que debe atenderse”.

“El análisis será llevado a la Comisión de Salud del municipio, a fin de establecer contacto directo con los funcionarios responsables de dar solución al problema, para buscar así la mejor solución”, concluyó.

Riesgo de campaña de desprestigio, dice G. Dávila

POR VERÓNICA RUIZ
Noticias

Existe el riesgo de que Gobierno del Estado inicie una campaña de desprestigio contra aspirantes a dirigir el Partido de la Revolución Democrática en el Estado, afirmó Luis Guerrero Dávila, quien manifestó su confianza en que la elección de la nueva dirigencia del sol azteca sea limpia y democrática.

Al reiterar que no es el candidato del dirigente perredista, Pablo González Loyola, y por ello no tendrá beneficios durante la campaña interna que inicia el próximo 1º de febrero, Luis Guerrero afirmó que estas acusaciones son parte de una campaña para desprestigiarlo.

“Esto es parte de una campaña que no es nueva, recuerdo cuando fui dirigente del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Estado, se expresaba precisamente lo mismo, que el PRD iba dirigir el

Revira Consolación; rechaza señalamientos

CAÍN MENDOZA

La diputada local del PRD, Carmen Consolación González Loyola, rechazó los señalamientos de los coordinadores del PRD y PAN, Martín Mendoza Villa y Eric Salas González, respectivamente, pues se han valido de argumentos sin peso jurídico para seguir reteniendo las prerrogativas a las que tiene derecho.

La legisladora replicó que la siguen remitiendo a la Comisión de Planeación y Presupuesto de la LV Legislatura, que preside el diputado Eric Salas para que le resuelvan el problema de la falta de pago de prerrogativas correspondiente a tres quincenas, pero reiteró que ella jamás nunca renunció a recibir estos apoyos y sería increíble que los diputados no contemplaran dinero para ella en el presupuesto de 2008.

Tras señalar que a ella no le han requerido en ningún momento su lista de asesores y personal, González Loyola justificó la entrega de recursos para oficina de enlace (la cual reconoce no tener) por que ella realiza labores de gestión a lo largo del estado y para ello aplicaba esa partida.

“Yo sigo afirmando que la retención de mis prerrogativas se tratan de actos de discriminación y represión en mi contra por haber denunciado el apoyo extraordinario de fin de año. Y en todo caso, no puede atender la Legislatura una presunta indicación de un juez a quien le remití el cheque de 150 mil pesos a través de un oficio donde no señalo que renunció a las prerrogativas”, agregó la diputada.

Por su parte, María de Jesús Ibarra Silva, secretaria de la Junta de Concertación Política de la LV Legislatura, dijo que hasta no tener el requerimiento del juez federal respecto al amparo interpuesto por la diputada González Loyola, se podrá armar la defensa del caso, pero que en este contexto, será el presidente de la Comisión Permanente, Marco Antonio León Hernández quien atienda el caso

Le roba secretaria cheque a diputada

IPORABEL DELA GARZA

La diputada Carmen Consolación González Loyola responsabilizó a su secretaria del cobro de un cheque por casi 85 mil pesos, que ella 'extravió' en diciembre pasado y puso el caso a disposición de la Mesa Directiva.

Sandra Mendoza, quien lleva 17 años trabajando para el Poder Legislativo, ha atendido a más de seis diputados.

Al parecer la diputada Carmen Consolación quiere poner en el lugar de su anterior secretaria a otra asistente de nombre Ruth, de quien aseguraron fuentes legislativas, es una 'recomendada' del ex líder sindical Luis Guerrero Dávila, y ahora candidato a la presidencia del PRD.

Al respecto, el coordinador parlamentario del PRD, Martín Mendoza Villa, aseguró que la Junta acordó no ceder en ésta, ni en otras presiones de Carmen Consolación, como es el regresarle prerrogativas que la diputada reclama, por más de 300 mil pesos, correspondientes a un poco más de 76 mil pesos quincenales -152 mensuales-.

Esa cantidad corresponde mensualmente a 118 mil pesos para asesores y gestión; 26 mil pesos para casas de enlace y 8 mil pesos para capacitación, recursos que provienen de partidas que no son de necesaria comprobación para ningún diputado, tras un acuerdo de la Junta de Concertación Política.

Dijo que Carmen renunció a esas prerrogativas por medio de un escrito dirigido al Juez.

"Ella renunció ante un juez a recibir cualquier cosa que se le parezca al apoyo. Y como ella renunció, los integrantes de la Junta de Concertación Política coincidimos que no se le debe entregar", concluyó Mendoza.

Retiene Mendoza coordinación

■ Martín Mendoza dijo que Carmen Consolación ha actuado de manera incongruente en la Legislatura

IPORABEL DELA GARZA

La estafeta de la coordinación parlamentaria del PRD no le será pasada a la diputada Carmen Consolación González Loyola, por parte del actual coordinador Martín Mendoza Villa, tras emitir graves acusaciones en su contra, y confió en que la Junta de Concertación Política respaldará su decisión.

El coordinador parlamentario amagó con no firmar el acuerdo de rotación que se daría el 1 de marzo próximo, sino hasta que las 'profundas' diferencias que ambos tienen sean resueltas, mediante intervención del Comité Ejecutivo Nacional del PRD, ya que el diputado no confía en la actual dirigencia estatal, encabezada por el hermano de la diputada, Pablo González Loyola.

"En virtud de que ella ha hecho acusaciones en mi contra y ha actuado de manera incongruente en la Legislatura, yo decidí trasladar el asunto al Comité Ejecutivo Nacional. Denuncié mediante escrito y pedí que se emplacé a ella y al dirigente estatal del partido, porque ella aprobó la partida de 150 mil pesos cuando era coordinadora, que lue-



FOTO: LEONARDO LICEA

MARTÍN MENDOZA acusó de 'mañosa' a Carmen Consolación.

go rechazó en ese escándalo. Ella tira la piedra y esconde la mano, primero renuncia a sus prerrogativas, y luego dice ya las quiero. No se vale decir que no las quiero cuando todo el 2007 las cobraste".

El legislador acusó de 'mañosa' a su compañera y de 'venderse muy caro' con el ex Alcalde Armando Rivera, donde aprobó, dijo, varios cambios de uso de suelo a cambio de 'favorcitos',

entre ellos vacaciones constantes principalmente a las playas de Ixtapa, Zihuatanejo.

"Hay varias irregularidades que cometió como coordinadora, y otras situaciones cuando fue regidora, donde aprobó varios cambios de uso de suelo en el Municipio, a cambio de favores personales y viajes con gastos pagados por la Presidencia Municipal, principalmente a Ixtapa. Y en virtud de éstas y otras irregularidades yo no voy a ceder. Efectivamente, es mañosa. Yo sí la calificaría con esa palabra. Es mañosa la compañera, es incongruente; la respeto como mujer y no dudo de su capacidad como legisladora, pero no se vale tirar la piedra y esconder la mano".

"Se vendió perfectamente bien. Cara. Se cotizó perfectamente bien con Armando Rivera. Hay toda una investigación que estoy haciendo y tengo información de fuentes muy confiables del Municipio, de la administración pasada. Recibí muchos privilegios en la administración y para mí son faltas gravísimas que se deben sancionar, y por eso yo no cederé la coordinación, hasta que el CEN decida".

Van contra Consolación diputados

**Dice Martín
Mendoza
que "no es
congruente"**

POR JORGE VARGAS
Noticias

La Junta de Concertación Política de la LV Legislatura del estado decidió no reembolsarle ni un centavo de lo que está pidiendo la diputada Carmen González Loyola Pérez, informó el coordinador de la bancada del PRD, Martín Mendoza Villa; ella dijo que le deben 352 mil pesos.

El diputado reveló que en la sesión de trabajo de la Junta, antes de ayer, los seis coordinadores parlamentarios repararon en que la diputada le dijo al Juez ante quien entregó el cheque de 150 mil pesos de "apoyo especial", en diciembre pasado, que renunciaba al documento cobrable "a cualquier cosa que se le parezca".

Lo único que González Loyola Pérez está cobrando son 54 mil pesos de sueldo más 12 mil por gastos de la comisión legislativa que



DIPUTADO Martín Mendoza Villa.

atiende más 8,333 por concepto de capacitación, cada mes. Y está demandando que le paguen 118 mil para pago de asesores y 26 mil para mantenimiento de su oficina de enlace.

"Pero no tiene oficina de enlace ni tampoco ha acreditado que tiene asesores -explicó Mendoza Villa-. Y en cambio quiere que sea despedida su ex secretaria y en su lugar demos de alta a otra empleada que está cobrando por honorarios."

El coordinador parlamentario dijo que su colega no es congruente. "Porque el año de dos mil seis ella aprobó que para capacitación de dos mil siete fueran ciento cincuenta mil pesos y en diciem-

bre pasado aprobó que esta cantidad se redujera a cien mil este año. Sin embargo, rechazó el cheque de ciento cincuenta mil y ahora sí quiere los cien mil de este año."

Luego, dijo que en marzo siguiente no le entregará la coordinación de la fracción parlamentaria del PRD, porque le ha solicitado al Comité Ejecutivo Nacional que resuelva un conflicto partidista que tiene con ella y con el dirigente del partido, Pablo González Loyola Pérez, quienes lo habrían difamado, y a la Junta de Concertación Política del Congreso le ha pedido que ratifique la rotación de las coordinaciones parlamentarias. O sea: que falle en favor de él.

Exagerado cobro por las placas nuevas S. Guerrero

Noticias

El cobro de 400 pesos por reemplaque "es una medida exagerada" aquí. Y al aprobarla dentro del Presupuesto de Egresos del Gobierno del estado para este año, "todos nos equivocamos", admite el diputado presidente de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia del Congreso, José Luis Sáinz Guerrero.

Dice que tiene informes de que el productor de los juegos de placas le habría cobrado al gobierno entre 40 y 60 pesos por par y éste los está cobrando en 400, 500 y hasta 600 pesos, según el tipo de transporte de que se trate.

Preguntado si recomienda que los particulares se amparen, como ya sucedió en el estado de Jalisco, donde no habrá reemplaque, dice que a él le parece "una proporción desmedida" cobrar mucho más del costo real del insumo. Y entonces admite que "nos equivocamos" los que aprobaron un cobro tan exagerado.

Y respecto de la explosión de pólvora en el municipio de Amealco, antes de ayer, el legislador dice que "lo único que les podemos reprochar a los ayuntamientos" es la inspección y tal vez descuidos en la expedición de las respectivas licencias.

Explica que siendo este asunto de competencia federal, parecería que por como sucedieron los hechos en los que 21 personas resultaron heridas, entre ellas 13 niños, "alguien vendió la pólvora de manera clandestina o alguien está desviando el destino del producto, habiéndolo adquirido para otros fines".

Según informó la prensa, la noche de este martes hubo una explosión de juegos pirotécnicos en el barrio de san Ildefonso, municipio de Amealco.

Pedirá PVEM cuentas sobre reforestación

María de Jesús Ibarra se comprometió ante los integrantes de los consejos de concertación ciudadana a pedir información sobre la plantación de 250 millones de árboles

CAÍN MENDOZA

La presidenta de la Comisión de Desarrollo Sustentable de la LV Legislatura, María de Jesús Ibarra Silva, se comprometió ante los integrantes de los Consejos de Concertación Ciudadana para el Mejoramiento Ambiental, a solicitar información a las autoridades federales, respecto a la campaña de siembra de 250 millones de árboles en todo el país.

Los integrantes le señalaron a la



María de Jesús Ibarra se reunió con integrantes de los consejos de concertación ciudadana.

diputada que era necesario saber si este programa impulsado desde la Presidencia de la República tuvo resultados en la entidad, pues no se supo de alguna campaña y las organizaciones sociales no fueron enteradas de ello.

“Ciudadanos nos denunciaron que a la fecha no se conoce si nuestro estado fue beneficiado, por ello es que solicitaré esta información”, detalló.

En particular, la legisladora solicitará al Consejo Nacional Forestal para que remita la información de cuántos árboles fueron plantados en Querétaro y en caso de una respuesta negativa, se señalen los motivos de por qué no contempló a la entidad para ser beneficiada con esa campaña.

De la misma manera, los integrantes del consejo, manifestaron su molestia por la falta de obras para captar agua de lluvia que permita la filtración de agua para recargar los mantos freáticos que se encuentran abatidos a razón de tres metros anuales, así como también la falta de instalación de plantas de tratamiento a lo largo del estado.

Rinde informe Ibarra Silva

IPORABELDELAGARZA

La diputada del PVEM, María de Jesús Ibarra Silva, quien preside la comisión legislativa de Desarrollo Sustentable, rindió un informe de la situación legislativa ante los Consejos de Concertación Ciudadana para el Mejoramiento Ambiental.

Antes que nada, la legisladora se puso a disposición de la ciudadanía para abordar los grandes temas que inciden en la vida pública del Estado y del país, para posteriormente detallar cada una de las iniciativas que ha presentado ante la Legislatura.

Ibarra Silva detalló el logro de su fracción parlamentaria dentro de las negociaciones para aprobar el presupuesto pasado, consistente en la aprobación del Fondo Ambiental, previsto en el artículo 15 de la Ley de Prevención y Gestión Integral de Residuos del Estado de Querétaro, mismo que a pesar de ser obligatorio, no se destinaba.

100

Por ciento dijo la diputada que cubrió de asistencia

63

Veces ha intervenido en tribuna María de Jesús Ibarra

“Yo no me encargo del mantenimiento”: Botello

ESTRELLA ÁLVAREZ

El Gobierno del Estado estaría en la posibilidad de cambiar el color de la fachada de la Secretaría de Gobierno que está pintada de azul y naranja -colores que se identifican con el PAN-, y que a decir del INAH no se encuentran en los catálogos para esta construcción del siglo 19.

El secretario de Gobierno Alfredo Botello-Montes, mencionó que él no se encarga del mantenimiento de los edificios, y que no se le cuestiona por ello de qué color lo desea.

“Si el INAH considerara de que los colores no son los apropiados habría una disposición para rectificar el asunto de los colores pintados si es que están fuera de la normativa. Porque nosotros

siempre hemos señalado que nos conduciremos dentro del marco normativo correspondiente”.

Mencionó que el INAH “tiene unos lineamientos que se deben seguir, lo que sé es que el organismo que se encarga del mantenimiento de los edificios determina cuáles son los colores que tienen que usarse, son dentro los colores que el INAH establece para los edificios del centro histórico”.

Pero, de acuerdo con Botello Montes, el color que actualmente tiene el interior y fachada de la Secretaría de Gobierno, que se encuentra adjunta a Palacio de Gobierno, ya “lo tenía” cuando inició la actual administración estatal en el 2003.

“En cuestiones administrativas no nos incumbe, el color que tenía cuando llegué ya lo tenía, ya estaban una conservación del edificio que es de la disposición de la pintura... realmente no es cuestión de gustos, no me tienen que preguntar yo no me encargo del mantenimiento de los edificios”.

Se deslinda Botello de los colores puestos a la Secretaría

POR MANUEL PAREDÓN
Noticias

Alfredo Botello Montes, declaró que nada tuvo que ver con la pintura de azul del edificio que alberga la Secretaría de Gobierno.

El Instituto Nacional de Antropología e Historia, dijo que no autorizó el color chillante que luce ahora dicho inmueble.

El secretario de gobierno, afirmó que el INAH tiene unos lineamientos que se deben seguir.

Sabe que el organismo que se encarga del mantenimiento de los edificios del gobierno, determina los colores para pintarlos dentro de las disposiciones del propio

INAH.

Afirmó que no interviene en asuntos administrativos y son las áreas competentes las encargadas del mantenimiento de los inmuebles.

En todo caso, si el INAH considerara que los colores no son los apropiados, se rectificarían los colores utilizados que se consideren fuera de la normativa, ofreció.

Reiteró que siempre, se han conducido dentro del marco normativo correspondiente.

Y recordó que cuando llegó a la Secretaría de Gobierno, era el color que tenía.

Finalmente comentó que los colores son distintos a los del Partido Acción Nacional.

Pintan de 'azul' la oficina de Botello



"Claro que no me piden permiso, porque yo no soy el encargado de los edificios".

ALFREDO BOTELLO
Secretario
de Gobierno

IPORCUPERTINO RAMÍREZ

Pintaron de azul y naranja la oficina del Secretario de Gobierno en Querétaro, Alfredo Botello, y no le pidieron su opinión.

Tras considerar como un asunto sin trascendencia el que sus oficinas hayan sido pintadas de azul, el responsable de la política interna en el Estado negó que con este color se identifique al PAN.

"Entiendo que incluso los colores son distintos a los que utiliza el PAN", distinguió el funcionario estatal en entrevista.

La semana pasada, el edificio que ocupa la Secretaría de Gobierno sobre el andador 5 de Mayo, en el Centro Histórico, apareció pintado de

azul pastel y naranja.

■ a.m.: ¿Le gustó el color?

Alfredo Botello: "Realmente no es cuestión de gustos, porque no es un gusto donde se me haya tomado a mí en cuenta".

■ a.m.: ¿No le pidieron permiso?

AB: "Claro que no me piden permiso, porque yo no soy el encargado de los edificios".

Incluso, recordó el responsable de la política interna en la entidad, cuando él llegó a tales oficinas, azul era el color que lucían. Así es como fueron pintadas durante la administración del Gobernador Ignacio Loyola Verá.

"En asuntos de pinturas o cam-

bios de pinturas, realmente no me meto", aclaró además el Secretario de Gobierno.

Consultado respecto a si el color es permitido por el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), explicó que ellos actúan en el marco de la ley.

"El INAH tiene unos lineamientos que se deben seguir y lo que sé es que el organismo que se encarga del mantenimiento de los edificios determina cuáles son los colores que se tienen que establecer", sostuvo.

"Son dentro de los colores que el INAH establece para los edificios dentro en el Centro Histórico", argumentó además Botello Montes.

Definirán a candidato panista desde Los Pinos y CEN del PAN

ANA SORIA

Habrán línea desde la residencia oficial de los Pinos y del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, en la definición del candidato que deberán lanzar los panistas en Querétaro a la gobernatura del estado, previó desde su análisis, el periodista y escritor mexicano, Álvaro Delgado, luego de presentar su libro: "El engaño. Las prácticas del PAN", en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ.

Por tanto, dejó en tela de observación, el hecho de que sea real para el panismo local, la postulación de un candidato oficial y que éste, resulte ser el abanderado por la militancia.

"En el Partido Acción Nacional no hay tribus como en el PRD, hay hordas, que protagonizan disputas que a veces terminan con muertos, aunque a menudo terminan en arreglos como ha ocurrido aquí, en arreglos, ¿quién va a ser el candidato a gobernador?, parece que es el actual alcalde ¿no?, por decisión del gran elector local, Garrido, (pero) falta ver que dice el gran elector a nivel nacional, Felipe



Alvaro Delgado.

Calderón y que tiene a un empleado para esos trabajos que se llama Germán Martínez".

Por otro lado, argumentó que pese a la estrecha relación entre el secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes y el mandatario nacional, Felipe Calderón Hinojosa, su presunta vinculación con la corriente de ultraderecha denominada "el Yunque", hizo que se considerara a otro panista -Ricardo Anaya Cortés-, para ser parte del CEN.

Respecto a la salida del ex gobernador, Ignacio Loyola de Prófepa, dijo que nadie ha aclarado los verdaderos motivos debido a la opacidad de información que ha perpetuado el PAN, en este cambio y los demás que se han dado.

>¿Quién es Alvaro Delgado?

Es originario de Jalisco, egresado de la Universidad Nacional Autónoma de México. Ha sido colaborador de El Nacional, El Universal y El Financiero, y actualmente del Semanario Proceso. Otros libros que ha publicado: "El Yunque - La ultraderecha en el poder", "El ejército de Dios: Nuevas revelaciones sobre la extrema derecha en México".

Critican en libro a panismo

El escritor y periodista Álvaro Delgado presentó 'El Engaño: prédicas y prácticas del PAN'

REPORTERESA MORENO

El Partido Acción Nacional (PAN) se encuentra inmerso en un proceso de degradación acelerada, en el que, el discurso de sus inicios, nada tiene ya que ver con las prácticas de sus políticos actuales.

El escritor y periodista Álvaro Delgado sintetizó de esta forma la tesis fundamental de su más reciente libro 'El Engaño: prédicas y prácticas del PAN', que presentó en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ.

En el evento, que se vio enriquecido con la cuantiosa participación de estudiantes, profesorado y público en general, el autor señaló que el motivo de su libro fue el cansancio ante las 'mentiras' que el Partido Acción Nacional (PAN) exhibe ante la ciudadanía para perpetuarse en el poder.

"Los principios que el panismo mantiene en sus postulados y de los cuales surgió, ya nada tienen que ver con las prácticas deleznable que están llevando a cabo en estos momentos. Los panistas se encuentran inmersos en una guerra interna en la que incluso, están llegando al extremo de asesinarse entre ellos mismos para conseguir sus objetivos".

Afirmó además, que son los ciudadanos quienes confían en la institución política y que han sido engañados por los principios de 'honestidad', 'ética' y repudio a las viejas prácticas priístas (mismos que han sido 'traicionados' por la nueva 'horda panista'- como la llamó el autor- para



FOTO: LEONARDO LICEA

ÁLVARO DELGADO lo acompañaron en la presentación de sus escritos, alumnos y académicos de la UAQ.

perpetuarse y cumplir compromisos adquiridos).

"Ojalá el PAN fuera lo que se propuso cuando se fundó, como no lo es, los ciudadanos tenemos el derecho de decirle que miente y engaña y no sólo con el voto, también con acciones de protesta como llamar a un noticiosario para decir lo que pensamos: esa es nuestra facultad ciudadana y no podemos permitir que se violente más".

Delgado ha sido fuerte crítico del partido albiazul y también ha afirmado de manera renuente la existencia del grupo de ultra derecha 'Yunque' al interior de las filas panistas, a pesar de que sus militantes han afirmado una y

otra vez que éste no existe.

Sobre este tema, Delgado habló sobre el video que fue exhibido en el sitio de Internet Youtube.com que supuestamente documentaba un rito de iniciación del 'Yunque'.

"El 'Yunque' sigue siendo una organización secreta y ese video es un montaje porque tiene un muy hermético sistema de vigilancia que no permite ni siquiera que sus integrantes accedan a las reuniones con teléfono celular. Una organización secreta como ésta, cuida que se tomen videos y fotos... además de que existieron ciertas inconsistencias... el video corresponde al ceremonial del 'Yunque', pero es falso".

Pide Calzada mejorar condición de militares

El Senador priista dijo que enviarán un exhorto al Presidente Calderón para que se corresponda al esfuerzo que desempeñan al enfrentar al crimen organizado



PEDRO GÓMEZ

El senador por Querétaro, José Calzada Rovirosa, declaró que en México los integrantes de las fuerzas armadas no tienen a su alcance las condiciones de vida adecuadas, a pesar de que diario exponen sus vidas para enfrentar al crimen organizado.

Por esta razón, adelantó, la bancada de su partido (PRI) enviará a la brevedad un exhorto al Ejecutivo para que busque mejorar las condiciones de desarrollo de cada uno de los soldados y marinos del país.

“Vamos a exhortar al presidente Calderón, para que se establezca un plan integral para mejorar las condiciones de vida de las personas que se dedican a las fuerzas armadas, una institución que goza del afecto del pueblo de México, y que me parece a mi y a mi grupo parlamentario, que no han tenido ese reconocimiento que se merecen”.

En entrevista con Noticias Al Instante, Calzada Rovirosa externó que de acuerdo a un informe de la propia SEDENA, los soldados del Ejército no ganan lo suficiente como

para llevar una vida más decorosa, a pesar del aumento que el Presidente de México anunció el año pasado.

“Los ingresos que persiguen son muy bajos, es insuficiente, el sueldo de los soldados y los marinos ya con el aumento que anunció el presidente Calderón el año pasado, estarán rondando los 5 mil 600 pesos”.

Por esta razón, Pepe Calzada insistió en que si bien los mexicanos que forman parte de las fuerzas armadas, enfrentan al crimen organizado, la propuesta no es más que corresponder al esfuerzo que desempeñan en este peligroso trabajo.

“Nosotros hemos visto cómo los miembros del Ejército han enfrentando al crimen organizado. Los datos recientes de enero a noviembre del año pasado, hubo casi 2 mil 600 ejecuciones, un 15% más que en el 2006, y quien hace frente a este fenómeno, es precisamente el Ejército”.



José Calzada Rovirosa, senador del PRI.

LUIS CARLOS LAYSECA

EL GOBIERNO MUNICIPAL coadyuba con la federación

Es legal incapacidad para combate al narco



El presidente municipal Manuel González Valle dijo que la falta de capacidad para enfrentar al narco es en términos legales, pues se impide a las policías municipales hacer el combate más frontal

MANUEL GARCÍA

El presidente municipal Manuel González Valle avaló las declaraciones del presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, José Luis Sobranes, quien señaló la falta de capacidad de las policías municipales y estatales a nivel nacional, para combatir el narcotráfico.

Pero el Alcalde argumentó que en efecto, hay lagunas legales que impiden a las fuerzas

policías municipales hacer un combate más frontal al problema del narcotráfico.

“Es cierto, la competencia, quien tiene digamos las mayores herramientas en términos legales es la federación, cuando se habla de narcotráfico se habla de un problema federal, en ese sentido es cierta la afirmación que hace el Comisionado Nacional de Derechos Humanos”, señaló González Valle.

Lo que dejó claro el Presidente Municipal, es que el gobierno

municipal siempre ha coadyubado con su esfuerzo para combatir el problema del narcotráfico.

También mencionó que el gobierno municipal no tiene la facultad de investigar este tipo de delitos, por lo que mucho del trabajo que se hace para el combate, se realiza de manera conjunta con la federación, en donde se ha encontrado buena respuesta y colaboración en operativos que se hacen de manera conjunta entre los tres ordenes de gobierno.

Realizará Manuel González Valle gira por tres de los más importantes proyectos de obra urbana

por Lorena Alcalá Cabrera

El Presidente Municipal de Querétaro, Manuel González Valle, realizará hoy por la mañana una gira por tres de los más importantes proyectos de obra urbana a realizarse durante el 2008: el parque Bicentenario en Santa Rosa Jáuregui, el Centro de Congresos y Convenciones de Querétaro y la Avenida Francisco Cervantes.

Cabe recordar que el Centro de Desarrollo Comunitario Parque Bicentenario, en Santa Rosa Jáuregui constará de 68 hectáreas de terreno colindante con la Presa de Dolores. Este parque, de acuerdo a información de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, requerirá de una inversión de 120 millones de pesos.

El C.D. C contará entre otras cosas de un parque acuático, un río lento, canchas de usos múltiples, embarcadero, lanchas, pista de atletismo, tren escénico, barracas para campismo, una clínica y una guardería, para ofrecer un servicio integral a la ciudadanía. Se espera que la obra esté terminada en julio del 2008.

La Avenida Francisco Cervantes cuenta con una inversión aprobada de 6 millones 100 mil pesos, con la que se estará terminando la estructura del puente y lo referente a alumbrado público y pavimentación.

La nueva vialidad tendrá una longitud de 800 metros, y de acuerdo a la Secretaría de Obras Públicas beneficiará directamente a 80 mil habitantes, aunque por su carácter metropolitano atenderá las necesidades de comunicación de los habitantes de la ciudad de Querétaro, el Marqués y la Cañada.

Por otra parte se encuentra el Centro de congresos y convenciones de Querétaro que impulsará en gran medida al sector turístico del municipio y el estado. En esta obra se hará una inversión inicial de 165 millones de pesos, nada más del ejercicio fiscal 2008.

Hasta la fecha esta obra lleva de avance la construcción de la plataforma del edificio, y se encuentra en una etapa de licitación para la cimentación del proyecto. Para el mes de julio se espera terminar esta obra, aunque en el ejercicio fiscal 2009 se aportará buena parte de recursos a equipar el Centro de Congresos y Convenciones.

"QUERÉTARO ES UN ESTADO TRANQUILO Y ES UN ESTADO BAJO CONTROL", REAFIRMÓ GONZÁLEZ VALLE

A pesar del entorno de narcotráfico y delincuencia que es palpable a nivel nacional, Querétaro está "bajo control", apuntó el Presidente Municipal Manuel González Valle.

El edil queretano reconoció que si bien es cierto que las competencias municipales en ocasiones se ven restringidas para combatir frontalmente a la delincuencia organizada, sobre todo en instrumen-

tos legales, esta circunstancia se compensa con la colaboración estrecha entre las autoridades de los diferentes niveles de gobierno.

"Siempre se ha comentado y siempre lo hemos sabido que hay diferentes tipos de crímenes y hay unos que son de competencia federal y otros que básicamente son falta administrativas. Es cierto que quien tiene mayores herramientas en términos legales es la Federación, por eso cuando se habla de narcotráfico estamos hablando de un delito a nivel federal, (...) pero lo que también es cierto que nosotros como instancias locales podemos sumarnos a este esfuerzo para ir combatiendo el tema del narcotráfico", dijo González Valle.

El Gobierno municipal no tiene la facultad de establecer un área investigadora para los delitos de narcotráfico, por lo que mucho de lo que se debe hacer es estar en permanente contacto con las autoridades federales.

"Por que ellos son los que tienen la rectoría y los que tienen las facultades; cuando nosotros logramos detener in fraganti a una persona en venta o auto consumo (de droga) precisamente lo que se hace es remitirlo a las instancias federales", enfatizó el Alcalde.

Manuel González Valle, reiteró el permanente interés de su administración en colaborar con las autoridades federales y participar con ellas para actuar en detrimento del crimen organizado.

Coincide MGV con declaración de Soberanes

POR MANUEL PAREDÓN

Noticias

Manuel González Valle, coincide con el presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos José Luis Soberanes que afirmó aquí que las corporaciones estatales y municipales no están lo suficientemente preparadas para combatir el narcomenudeo y otros delitos contra la salud.

El edil capitalino argumentó que las instancias locales no tienen facultades para investigar tales ilícitos pero se suma a los esfuerzos del gobierno federal para combatirlos.

Señaló que las acciones han sido muy claras con la constante detención de narcomenudistas y la participación de la Guardia Municipal en los operativos.

Indicó que en las inspecciones a discotecas y otros giros, siempre solicitan la colaboración de la Procuraduría General de la República porque tienen las facultades para proceder en caso de que se detecte la presencia de drogas.

Ahora, cuando la Guardia Municipal, detiene en flagrancia a una persona por delitos contra la salud, de inmediato la pone a disposición de la Agencia del Ministerio Público Federal para que continúen las investigaciones.

Busca UAQ fortalecer desarrollo

•por José Luis Rodríguez Palomares

En la sinergia de promover la integración e intercambio de experiencias entre las instituciones de educación superior de la entidad y el sector empresarial, la Universidad Autónoma de Querétaro, integrante de la Comisión de Educación del Centro Empresarial del Estado de Querétaro, participó en el Encuentro UNE 2008 "Universidad y Empresa... Vínculo para el éxito".

Al respecto, el director de Vinculación de esta Casa de Estudios, Gaspar Real Cabello, manifestó que a fin de buscar estrategias que fortalezcan el desarrollo de la institución y de manera primordial, lograr la vinculación de éstas con el sector productivo, el Alma Máter desarrolla proyectos de vinculación orientados a establecer un canal de comunicación con el sector empresarial.

En ese sentido, puntualizó que una de las tareas que ha emprendido la UAQ ha sido el análisis de cómo se encuentran las instituciones de manera general; es decir, "estamos valorando el nivel de preparación de los estudiantes; cuántos de nuestros egresados logran colocarse en el mercado laboral y finalmente, cuáles son los requerimientos o necesidades del sector empresarial".

"Como universidad pública tenemos la

fortuna de que nuestros estudiantes logran colocarse sin tantos problemas en el mercado laboral; sin embargo, es preciso aclarar que los más solicitados por las empresas son los egresados del área de informática e ingeniería, ello debido a las necesidades que dicho sector requiere para ser competitivos y acordes a los modelos y desarrollos tecnológicos", refirió.

En ese tenor, Real Cabello, asentó que es necesario que las áreas de ciencias sociales y humanidades tengan el mismo impacto que las más solicitadas, ello sin contar que buen número de ellos son colocados en el ámbito laboral.

Sobre la Comisión de Educación, indicó que este es un esfuerzo sin precedentes en Querétaro, ya que participan instituciones públicas y privadas en colaboración con organismos empresariales como son Coparmex, Canacindra, Cmic, Canirac, Canaco, Club de Industriales de Querétaro, Aeri, Canadevi, Cirt, Asociación de Hoteleros, todos con la finalidad de generar un vínculo real y efectivo entre las instituciones de educación superior.

De manera particular, Real Cabello, expresó que la UAQ se ha preocupado y ocupado de vincular a los jóvenes estudiantes con el sector empresarial, ello con la finalidad de que a través de prácticas profesionales o servicio social se adentren a la vida real.

Concluyó: "Aún es necesario seguir trabajando para atender de manera especial los requerimientos que las empresas solicitan, ya que muchos de ellos no saben o no conocen la formación de nuestros egresados. Con dicho fin se ha elaborado un Catálogo de Servicios Universitarios de interés para las empresas, esto con la finalidad de que los empresarios observen y conozcan la calidad y fortaleza de nuestros estudiantes".

EL TRAJE DEL EMPERADOR

■ TEXTOS: REDACCIÓN

- Turbulencias, miedos y turbiedades
- Se van los espinistas; vuelve el PAN
- 2008 año local de muchos recursos

Cuestota de enero

Mientras en México la "cuesta de enero" carga su bagaje de aumentos -muchos de ellos negados- como el de las tarifas eléctricas, la leche, el acero, la gasolina; las cuestiones se complican ante las serias corrientes de turbiedad e incertidumbre que suponen los fundados temores de recesión en Estados Unidos pues México, como ha ocurrido siempre, resultaría golpeado pese a los reiterados llamados a la calma y a la reiteración de que tenemos una economía sólida.

Para colmo de males la lucha política -abierta y soterrada- ha entrado en una de sus peores espirales de turbiedad teniendo como protagonistas por una parte a las corrientes del PAN que luchan por el entronizamiento de los tradicionales doctrinarios y la caída de los duros, apoyados éstos, por facciones empresariales de no negada ultraderecha que quieren manos libres, preeminencia y preponderancia como opinadores permanentes de los "bienes" que requiere el sistema para ser más "libre".

Lo esperado está ocurriendo: en el PAN los movimientos se han iniciado para llevar a puestos de dirección y de trabajo partidista a quienes son afines a la corriente del presidente Felipe Calderón. Las quejas y lamentos de los hijos de Espino -hoy vuelto a la ODCA- a servir de palanca para tratar de remover a los regímenes incómodos de Latinoamérica: Bolivia, Cuba, Venezuela, Uruguay, Perú y Ecuador, se multiplican y se oyen los lamentos por doquier.

En aguas intermedias han quedado sin saber a qué orilla ir muchos de los empresarios y llamados hombres de negocios que apostaron con todo -tiempo, dinero y esfuerzo- a que siguiera la laxa continuidad de los tiempos de Vicente Fox en que todo se podía si Marta lo bendecía o si Marta no se daba cuenta por andar de distraída.

Lo cierto es que la herencia del gobierno federal ha sido onerosa y el recuento apenas comienza: narcotráfico, narcomenudeo, incremento de la deuda nacional, abandono del campo, intromisión desmedida de todo tipo de máquetin, olvido de la pequeña y mediana empresa, aumento de la economía informal... y para colmo, creación de organismos

clientelares y corporativistas -gemelitos de los que se criticaba al PRI- a través de organizaciones como Unimoss, para recibir los recursos destinados al campo y a las tareas productivas y emplearlos como fuera, sin soslayar la pura cuestión electoral.

Hoy Felipe Calderón ha tenido que reemprender la revisión de la política exterior que quedó hecha trizas en sólo un sexenio, luego de muchas décadas de liderazgo y prestigio en el hemisferio y en el mundo.

El taimado disimulo ante el fenómeno del narcotráfico, el tráfico de armas y el narcomenudeo, se ha revertido en estos días en una lucha frontal en los más diversos puntos de la república, con su saldo de muertos, heridos, detenciones, descubrimiento de complicidades, "dineros extras" que "nadie" sabe de donde vinieron, y que distorsionan las economías locales en detrimento de los sectores verdaderamente productivos que no hayan la puerta ante el rezago en competitividad y la creciente presión del mercado internacional.

El "dejar hacer, dejar pasar" del último sexenio, se ha revertido en insospechadas calamidades que se ven reflejadas en estrés laboral, caída de la calidad de vida, desintegración familiar, emigración rampante, incremento de suicidios, crisis educativa en los niveles básicos y medios, escasa investigación y poca productividad.

Entre ese mar de conflictos y problemas se mueve hoy en día sociedad y gobierno viendo a veces en su seno la confirmación de radicalismos, la dureza de discursos, la violencia en la palabra y sobre todo, la ausencia de liderazgos serios y formales que planteen alternativas reales, fuera de la demagogia tan en boga en nuestros días.



Y Querétaro...

Querétaro, como siempre, parece mantenerse en un impase de expectativas -en medio de filas para pagar tenencias, placas y prediales- sobre la cuestión económica y social en primer lugar, y la política en segundo lugar.

Se sabe que este año el presupuesto se incrementó hasta llegar a casi 15 mil millones de pesos y que el pasado hubo "ahorros" por más de dos mil millones, según confesó el titular de Finanzas Manuel Alcocer Gamba.

Con ello es posible que se abatan en medida importante rezagos y carencias en la población más vulnerable que, como se ha visto en notas recientes en distintos medios, continúa careciendo de mediana

calidad en servicios de salud, transporte, educación, energía eléctrica, caminos y abasto.

No está de más citar el clamor del sacerdote de San Joaquín francisco Álvarez a los lugareños de dicho municipio, expulso de mano de obra, para que no abandonen el campo, y su exhorto a las autoridades para que los proyectos productivos que se anuncian no sean flor de un día, sino que se concreten en posibilidades permanentes y bien planeadas para los habitantes de las regiones más pobres.



Lo dijo también monseñor Mario de Gasperín al referirse a las construcciones "económicas" que lejos de ser hogar parecen estar hechas para expulsar a las familias por el hacinamiento que suponen al reducirse cada vez más en espacios y en bondades para la formación de los hijos.

Recordó que Querétaro fue una ciudad en donde las casas eran grandes, los espacios amplios, había jardines, alamedas y muchos más lugares dignos y apropiados para la formación y la educación, pese a que siempre fue una ciudad austera y no precisamente rica.

Por otra parte en recorridos por municipios, incluidos los cercanos a la gran ciudad, es fácilmente perceptible en muchas comunidades la urgencia de obras y cuidados, pues hay muchas escuelas deterioradas, demasiados destruidos, arroyos contaminados... y lo más penoso, campos y granjas abandonadas.

Pero quizá lo más serio sea que sobre la discusión de la cuestión social o económica, prive la política: en todos ya se habla de quienes se están apuntando para las próximas elecciones en los diversos partidos políticos: la apuesta lamentable de hoy es el empleo que puede dar estar en un partido político más que la de la discusión formal sobre qué estamos haciendo mal, cómo se puede mejorar la distribución de los recursos, en qué fallamos en la formación de grupos de trabajo, de cooperativas, de proyectos productivos...

Universidades

Coparmex, sindicato empresarial fundado en 1937, convocó a las universidades de la entidad a participar en el "Encuentro UNE2008 Querétaro" celebrado el lunes en nuestra ciudad.

Atendiendo a la universalidad de su función acudieron prácticamente todas las universidades: UAQ, UVM, ITESM, Anáhuac, Liceo, Contemporánea, Univa, Univer, ITQ, Cicata del IPN, Politécnica, UTEQ, UTESJR, Unidep y Universidad del Golfo de México.

El objetivo era hablar sobre la necesaria adecuación de estrategias para que universidad y empresa estén mejor vinculados.

Sin embargo el sabor que dejó la reunión fue otro.

Se destacó por parte del líder Ricardo González Sada el pronunciamiento reiterado por la cúpula del sector privada contra las modificaciones al Artículo 41 de la Constitución que acotó las campañas electorales y sujetó los gastos de campaña y los apoyos económicos a límites prudentes y a la transparencia.

Se acusó al PRI, PAN y PRD -que tienen el 90 por ciento del electorado- de pretender generar un monopolio y se exigieron más contrapesos. Aseguraron que se pretende que "los partidos hablen, pero los ciudadanos no".

También se recriminó la tan campante "economía criminal y de la informalidad".

Sobre el tema del encuentro hubo poco. Se dijeron cosas tan obvias como que las empresas deben colaborar para diseñar lo que requerimos.

Y algo que sonó encajoso: "a veces es mejor que un muchacho no estudie, sacrificando recursos y tiempo, para terminar siendo un titulado profesional sin trabajo".

Y finalmente se aseguró que se instrumentará Región Es México, plan nacional orientado a promover un desarrollo regional equilibrado y sustentable.

De diálogo, acuerdos, pactos, propuestas, revisiones, análisis, reconciliación, distribución de la riqueza, y problemas torales prácticamente no se habló.

Tampoco hubo autocrítica sobre el empresariado o sus cúpulas.

Más de alguno salió con cara de "What? A qué me invitaron...".

Y sí. Fue algo que si se analiza levemente resulta al menos curioso y extraño.

Tradiciones

Una buena noticia fue el premio que se otorgará a Niños Huapangueros Queretanos en Washington Estados Unidos.

En Querétaro se había desdibujado la migración y esas cosas- la estructura y tradición de heredar y fortalecer tradiciones como la del huapango, las artesanías, el tejido de palma y muchas más.

Ahora mediante un programa del Instituto Queretano de la Cultura se ha retomado esa labor



y ha encontrado su primer éxito en el reconocimiento que la señora Laura Welch de Bush primera dama de Estados Unidos y presidenta honoraria del President's Committee on the Arts and the Humanities" entregará en la Casa Blanca el próximo 28 de enero al trío Perlitas Queretanas integrado por las niñas Maritz y Lucero Rubio Olguín y María Elim Rubio Lozano.
Felicidades.

Jalan los bigotes al tigre

Tomándose sus rigurosos 30 minutos de retraso, que al dueño del taller ya no le causaban ningún asombro, entró Elías super encaboronado diciendo "No hay derecho...", "No hay derecho" a lo que agregaba varias otras palabras inteligibles que terminaban con madre.

El maestro de la sastrería, intrigado por el proceder de su trabajador, pues obviamente no se trataba de una mas de sus estratagemas para no trabajar sus ocho horas acostumbradas, cautelosamente se le acercó para investigar el motivo de su "entripado" y Elías como volviendo en sí, solo dijo "Es que no hay derecho, maestro".

—Pero no hay derecho ¿a qué...? Le preguntó.

"Mire maestro, —dijo lanzándole el periódico— acabo de ver la noticia de que la Federación Mexicana de Futbol ofrecerá una conferencia de prensa para anunciar un partido internacional en el Corregidora y eso me tiene muy molesto".

"Pues a mi entender, deberías estar feliz de ver a los chamacos de Hugo Sánchez, sobre todo tú que eres tan fanático del futbol", dijo el maestro.

"Pues es lo que me tiene muino. Parece que a los directivos de la Federación ya se les olvidó todo lo que le han hecho a la noble afición queretana, que no es poco y ahora vienen a burlarse de nosotros, claro, llevándose además el dinero de la taquilla".

"Tal vez usted porque no es aficionado al futbol, no se haya enterado de todas las cochinas que nos han hecho a través de los años, pero para los que queremos y amamos al futbol como dijera el siempre bien recordado Angel Fernández, esta es una verdadera provocación".

"Porque en Querétaro no olvidamos como la Federación de un plumazo nos borró al igual que al Irapuato, del mapa del futbol de Primera División, sin que hasta el momento, y vaya que ya han pasado sus años, nos hayan dado una explicación al porqué de su proceder".

"Por lo menos yo, que tengo la impresión de que Justino Compeán es una persona decente, esperaba que en cuanto entrara como Presidente de la Federación, hiciera algo por enderezar las tropelías de su antecesor, el siempre mal recordado "Mano Beto" que hizo una pareja infernal con Decio, pero no, seguimos en espera de alguna explicación sobre este golpe que le dieron a nuestra afición".

"Cuando Juan Antonio Hernández compró la franquicia de la Primera "A", vino otro golpe a todas luces orquestado desde la Federación Mexicana, pues el arbitraje en el partido final contra San Luis Potosí, fue criminal. Aquí en Querétaro no se cobró un claro penal y al San Luis se le aceptó como válido un gol en claro fuera de lugar y en vez de ir al segundo partido con ventaja de

3-0, fuimos con una mínima ventaja de 1-0".

"En ese segundo partido, cuando Querétaro más dominaba, vino un clarísimo penal que hasta Televisa lo mostró, y eso que Televisa tenía intereses económicos en el San Luis, pero tampoco se marcó nada y ahí fue el principio del final de "Gallos Blancos" al que por decreto le llegó la derrota en tiempos extras".

"Pero lo que nos colmó la paciencia a los verdaderos aficionados al futbol, fue la cochinidad que hace apenas un año nos hicieron en la Federación, porque eso de que en pleno campeonato apliquen una sanción de tres puntos al conjunto queretano por no haber alineado a los jóvenes que marcaba el estatuto, pues vino a ser la gota que derramó el vaso, porque en ninguna parte, en ninguna ley, la aplicación puede ser en plena competencia, para eso se hacen anticipadamente los reglamentos y a Querétaro lo sacrificaron sin poder meter siquiera las manos".

"Con todos esos antecedentes, ahora salen con que van a organizar un partido internacional en Querétaro... ¿No siente usted que solo se vienen a burlar de nosotros...? ¿Creen que los queretanos no tenemos memoria...?"

— Perfecto, Elías, hasta ahí te he captado todo, pero hay algo que no me queda muy claro y creo que podrías explicarlo... ¿A que horas empiezas a trabajar...?"

Gladiola marchita

El vecino Elías le cuenta al sastre de cuando con sus amigos de adolescencia se metían a la cueva del cerro que estaba enfrente de su pueblo, frotaban oco-te en leña madura y se regodeaban con la luminosidad que el fuego provocaba. Cuando el clima era inclemente, hasta se quitaban sus chamarras, pues el frío ni lo sentían, y se desnudaban cuando la plenitud de la primavera. El descubrimiento de la cueva lo mantuvieron en secreto hasta que uno de ellos lo reveló a todos en el pueblo y desde entonces ya no fueron. No sólo porque sus papás se los prohibieron sino también porque, grande como era la cueva, la gente la utilizó para hacer tardeadas familiares y de vez en cuando algo así como lunadas. Pero un día clausuraron la cueva para siempre. "Ya le cuento —dice el vecino, con algo de gripe— que cuando sacamos a la muerta nos dimos cuenta de qué habían hecho los vivos: en los rincones más arrinconados de la cueva había calzones chiquitos y grandotes y uno que otro zapato viejo, algunas latas de chéias, pomos de pui-que y esas cosas que se usan para cuando las otras cosas... Decían que la muerta ya estaba muerta desde hacía días, y era de un pueblo que estaba muy lejos de mi pueblo, pero había llegado a mi pueblo a trabajar en la casa de la bandida. Hasta nombre honi-



to tenía. Se llamaba Gladiola... Ya cuando la sacamos le vimos los madrazos en la cara, en las piernas, acá arriba y en los brazos. Porque ha de saber que casi estaba desvestida. Ya olía mal. Y decían que desde antes de matarla la habían visto triste. Unos creían que traía problemas con el novio y otros que una mujer despechada la había amenazado. Y no empezaron a buscarla hasta que después de que no se presentó a trabajar... Y yo sí me acuerdo de ella. Ya le cuento que estaba muy rete que bien." "¿Quién la mató?", pregunta el sastre terminando de beber su café. "Pos ese es el misterio. ¿Usted cree que si supiéramos se lo estaría contando en partes?", replica el vecino y se suena la nariz. "Dicen que en los pueblos chicos se sabe de todo. Pero en mi pueblo no fue así. Ya me salí ya muchacho y todavía no encontraban al asesino. Nomás creíamos que había sido fulano o manganero o perengano o zutano. Pero eran puras creencias. Y como nadie vino a reclamarla. Y la bandida nunca nos dijo de dónde era. Porque ella nomás las veía cómo estaban, les preguntaba de qué hacían y las contrataba... Pobre Gladiola..." "Antes de que llore, apague la computadora", dice el sastre casi en el umbral de la puerta del estudio.

ASTERISCOS

***EN SUS MARCAS/** Sabedor que la contienda interna será más dura que correr un maratón de 42 kilómetros sin tenis, el alcalde de San Juan del Río, **Jorge Rivadeneyra Díaz**, inició una preparación integral, rumbo a la pretendida conquista de la candidatura panista a la Gubernatura.

***12 KILOS MENOS/** En los últimos dos meses del año pasado, y lo que va de éste, ha bajado 12 kilos de peso. **Rivadeneyra** es un hombre nuevo.

***EL MAQUÍO/** **Rivadeneyra Díaz**, un ingeniero industrial de 41 años, graduado en el Tec de Monterrey, motivado por **Manuel J. Clouthier** para participar en el PAN, es uno de los cuatro nombres que suenan para suceder a **Francisco Garrido**.

***POKAR/** **Manuel González Valle** está en el pokar -dicen en el círculo azul- que con cierta delantera.

***UN BIGOTE/** También está puesto el secretario de Gobierno, **Alfredo Botello**, y desde luego el ex Alcalde **Armando Rivera**, que por cierto luego de bajar más de 30 kilos de peso, se volvió a dejar el bigote para no perder los 'fans' que lo conocieron así, como Alcalde.

***CRIMEN Y CASTIGO.-** La diputada perredista, **Carmen Consolación González Loyola Pérez**, se quiso hacer la víctima y terminó bastante mal parada. Ahora, tanto ella como su hermano, el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática, **Pablo**, ven cómo el castillo de naipes que construyeron para cobijarse se empieza a caer y amenaza con caerles encima.

***STRIKE 1.-** Primero denunció que los diputados estaban siendo cooptados con cañonazos de 150 mil pesos para que aprobaran la Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos, lo cual se le vino abajo cuando se demostró que era una partida que ella misma había aprobado muchos meses antes.

***¡UN AUTO!.-** Incluso, se le demostró que había recibido a principios de 2007 un cheque de 180 mil pesos que utilizó para comprarse una camioneta nueva, que es en la que actualmente se mueve.

***STRIKE 2.-** Después, para ratificar su honradez, intentó devolver el cheque de 150 mil pesos por medio de un Juzgado. Con el cheque, renunciaba en su escrito de devolución a la recepción de recursos que tuviera la misma procedencia. Eso significa, que rechazaba la partida de donde salieron.

*** PUROS CAPRICHOS.-** Un mes después, denuncia que le están reteniendo sus prerrogativas, cuando ella misma renunció a las prerrogativas, que era la partida de la cual provenían los recursos del cheque que ella devolvió! Sólo se está cumpliendo su capricho.

***STRIKE 3.-** A finales de 2007, denunció también que se le había extraviado un cheque. Lo cual fue desmentido por la propia Legislatura, ya que les aparecía como cobrado. Para sostener su verdad, y exhibir que tiene las manos limpias, ahora denuncia a su secretaria, **Sandra Mendoza**, como la persona que cobró los 85 mil pesos.

*** NADIE LE CREE.-** **Sandra Mendoza** es una persona que tiene 17 años trabajando para el Poder Legislativo, y ha atendido a más de seis diputados en ese periodo. Pero la **Consolación González** tiene que cubrir su verdad.

***¡PUES, CLARO!.-** La realidad, es que pretende colocar en nómina a su asistente, y quien hasta el momento ha estado trabajando con la legisladora de manera externa, de nombre **Ruth**, recomendada del ex líder de los burócratas y ahora candidato a la presidencia del PRD, **Luis Guerrero Dávila**... por cierto, protegido suyo.

***FRÍO Y COBIJA.-** Y es que los **González Loyola Pérez** pretenden protegerse una vez que ambos hermanos dejen sus respectivos cargos. **Pablo** la dirigencia estatal del PRD y **Carmen Consolación** la diputación... bueno, ella tiene una plaza en el Poder Legislativo como empleada.

*** AHÍ VIENE EL LOBO.-** Por lo pronto, ya su compañero en la Legislatura, **Martín Mendoza Villa**, le tiene un amplio dossier en el que tiene documentadas una serie de acciones que la vinculan con el Partido Acción Nacional... o al menos con uno de los grupos de interés al interior del PAN, el cual le ha hecho llegar al Comité Ejecutivo Nacional del PRD, para que tome cartas en el asunto.

EL PICOTE

Por Edmundo González Llaca

José Calzada Rovirosa

Mis amigos priístas también me preguntan sobre su candidato a la gubernatura. Con gusto les respondo. Creo que sería el senador José Calzada. En el DF su desempeño como legislador ha sido bueno, pues ocupa el importante cargo de Secretario de la Comisión de Hacienda; en Querétaro ha tenido un papel irrelevante. En una época de política abierta, transparente y definida, mantiene un viejo estilo dinosaurio que no coincide con su edad: es enigmático, distante y con un discurso político poco comprometido sobre los problemas del Estado. En un partido donde todos andan a la greña, Calzada es la única florecita del desierto priísta.